

## ABSTRAK

**Siti Miladiyahun Nafi'ah (NIM: 1630210020) angkatan 2016 dengan judul “Keberagamaan Para Pemain Ketoprak Wahyu Manggolo Di Desa Tanjungsari Jakenan” Pada Program Studi Aqidah Dan Filsafat Islam, Fakultas Ushuluddin Di Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Kudus. Pembimbing H. Nur Said, S.Ag., M.A., M.Ag..**

Penelitian ini fokus pada keberagamaan para pemain ketoprak Wahyu Manggolo dalam memahami agama Islam serta menerapkan perilaku beragama dikehidupan sehari-hari di Desa Tanjungsari Jakenan Pati. Dan bagaimana keberagamaan para pemain menurut pandangan Aqidah Islamiyah karena tingkat keyakinan setiap individu akan tercermin didalam kehidupan sehari-hari ketika mereka menjalankan kewajiban dan mematuhi aturan ajaran agama yang dianut.

Metode penelitian menggunakan pendekatan kualitatif jenis *field research*, atau penelitian lapangan yaitu melakukan penelitian untuk memperoleh data informasi secara langsung dengan mendatangi informan. Lokasi yang digunakan penulis untuk melakukan penelitian ini yaitu di Desa Tanjungsari Jakenan Kabupaten Pati. Teknik pengumpulan data menggunakan observasi, wawancara serta dokumentasi.

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa sikap keberagamaan para pemain ketoprak wahyu manggolo terbagi dalam bentuk perilaku beragama dalam bentuk kehidupan sosial, seperti ucapan, tindakan, benda, hubungan antar pemain, hubungan antara manusia dengan Allah dan bentuk toleransi para pemain. ucapan yang digunakan kata-kata kasar (misuh) seperti bento, anjay, wedus, jangkrik dan picek. Tindakan yang dilakukan ketika pementasan seperti memukul, mendorong, jungkir balik (salto) dan meninju, sedangkan benda yang digunakan untuk pementasan blangkon, rambut palsu, baju tradisional, baju koko dan peci sesuai dengan lakon yang diperankan. Menjaga dan menghormati sesama pemain saat dipementasan maupun pada lingkungan sekitar mereka. Menjalankan perintah dan mematuhi aturan agama yang mereka anut masing-masing. Berbuat baik bukan hanya kepada sesama manusia tetapi juga terhadap Tuhan dengan cara menjalankan perintah dan kewajiban-Nya. Berbicara yang baik menurut aturan agama, berakhlak yang baik dan saling bertoleransi sesama pemain.

**Kata Kunci : Keberagamaan, Kerukunan Antar Para Pemain, Aqidah Islamiyah**